

EL CORREO

MADRID

Miércoles 21 de Setiembre de 1892

Núm. 4.543

Año XIII

Las suscripciones son por Pagos adelantados. Madrid, 5 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre; Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Bartolomé, 24, 22 y 24, bajo.

El golpe de audacia.

La real orden que publicó ayer la *Gaceta* sobre el Sr. Rodríguez Rey, es ahora, en Madrid, el tema preferente de todas las conversaciones.

En todos los círculos sociales y políticos no se habla ayer de otra cosa; y se explica, el lenguaje empleado por casi todos los periódicos.

La conducta del Sr. Romero Robledo se ha estimado como un golpe de audacia, de que no había ejemplo en nuestra administración, y eso que no puede pasar como modelo.

Pero esta vez, la audacia solo ha servido para irritar las pasiones y que se redoblen las censuras.

El *Resumen* expresa en esta forma su extrañeza:

«No se ha dado nunca satisfacción más amplia, más cumplida, más explícita, desde las columnas del diario oficial, a un empleado público. Lo expresivo de sus términos corre parejas con la violencia de los ataques que la prensa cubana dirigía al Sr. Rodríguez Rey. De hoy en adelante, todos los empleados de España deberán tomar lecciones de moralidad en la cátedra administrativa del Sr. Rodríguez Rey, de cuya moralidad tuvo la osadía de dudar un momento el ministro de Ultramar.»

Ignoramos el efecto que la disposición producirá en Cuba, aun cuando es fácil presumirlo.

El *Globo* se expresa en esta forma:

«No solían emplearse tales fórmulas, ni aun para anunciar en la *Gaceta* la dimisión de los ministros y de los funcionarios políticos de primera categoría, á quienes tan solo en un inciso, se daba gracias por la lealtad y el celo con que habían desempeñado sus cargos; ahora es mucho más expresivo el procedimiento para los gobernadores regionales de Cuba.»

Confesando que conocíamos y apreciábamos de antiguo al interesado, pero sin sospechar en él méritos y aptitudes que constituyen una verdadera y felicísima revelación, nos concretamos á pedir la publicación inmediata de las Memorias consabidas.»

El *Liberal* escribe estas palabras:

«Es el primer caso que se ha presentado en la larga y accidentada historia de nuestra administración, el caso de un funcionario al que se le confirma la confianza del gobierno, sin que oficialmente, por documento público, haya dejado de merecerla.»

Tenemos derecho á saber qué cosas secretas y misteriosas han pasado entre el ministro de Ultramar y el gobernador regional de Santiago de Cuba.

La impresión ha sido unánime. Impresión de extrañeza, de estupor, de desconfianza en la posibilidad de todo remedio en nuestra desbaratada y desdichadísima administración.

No comprenden las gentes cómo se le da un funcionario y se le hace venir á la Península, poniendo en absoluto entredicho su gestión para declarar después en la *Gaceta* que el ministro se ha equivocado y que el funcionario en cuestión merece recompensa y debe ser mostrado como ejemplo á todos los funcionarios públicos.

A la *Gaceta* le falta algo: le falta publicar junto á la real orden, la dimisión del ministro que la firma.»

No es menos expresivo el lenguaje de periódicos tan benévolos á la situación como el *Diario de Madrid*, el *Día* y la *Correspondencia Militar*.

«El documento copiado—dice el *Día*—es tan extraño, que más que asombro producirá á todos, como nos ha sucedido á nosotros, verdadera estupefacción.»

Nosotros esperamos que el Sr. Romero Robledo dará á conocer al público esas Memorias que tales elogios le merecen; y así no lo hiciera, seguramente no faltarán representantes en Cortes que propongan al país esta satisfacción y ese beneficio, puesto que la conducta del Sr. Rodríguez Rey ha de servir de ejemplo á todos los funcionarios públicos.»

El *Diario de Madrid* emplea este lenguaje:

«El Sr. Rodríguez Rey vino efectivamente á la Península; se nombró nuevo gobernador interino de Santiago de Cuba, y cuando la impresión general era que el Sr. Rodríguez Rey no volvería por la perla de las Antillas, aparece en el periódico oficial una real orden en que, á pretexto de una Memoria sobre el estado de la administración en el antiguo departamento Oriental y sus defectos, que se exageran de un modo inconcebible, se señala la conducta de aquella autoridad como ejemplo á todos los funcionarios públicos interesados en el honor y buen nombre de la Administración.»

Mantener el Sr. Romero Robledo al señor Rodríguez Rey lanzando una pública censura sobre la autoridad del gobernador general de la Gran Antilla es tan insólito y acusa tanta ligereza que está justificado el asombro que ha producido en el mundo político.»

La *Correspondencia Militar* juzga la conducta del ministro en estos términos:

«Éste aquí la manera de gobernar que tiene el Sr. Romero Robledo; desautorizando y aun ofendiendo á las altas autoridades de Ultramar, y sin ofrecer siquiera la escusa de que lo hace por ceder á un estado de la opinión; sino que, por el contrario, contra la opinión va.»

Pero todavía con ser expresivo el lenguaje de los periódicos, se queda muy pa-

lido al lado del que se oye en las conversaciones particulares.

Hace ya muchos años que no se oía un lenguaje tan expresivo contra los gobiernos, como el que se oye de algún tiempo á esta parte contra el gobierno del Sr. Cánovas; administración que va adquiriendo gran fama de polaquismo, siendo de advertir que al lado de las más grandes polaqueras se encuentra siempre la acción, la protección ó la disculpa del Sr. Cánovas.

Siendo lógico, por tanto, que á causa de estos pecados y de otros, hablando hoy el *Imparcial* del terreno que va ganando el Sr. Silvela para la jefatura del partido, diga lo siguiente:

«Sin pensarlo y sin quererlo, el Sr. Romero Robledo y sus amigos están favoreciendo la organización del partido conservador en cercano porvenir.»

Diez meses de predominio reformista han minado más la fuerza y autoridad del Sr. Cánovas sobre su hueste, que todas las faltas cometidas en la oposición y todos los desaciertos efectuados en el gobierno.

No de intento habría levantado más y mejor al Sr. Silvela el Sr. Cánovas. Ahora lo único que éste puede hacer, y lo hará si le conceden tiempo, es no dejar á aquel ni partido que dirigir, ni nación que gobernar.»

Realmente el camino que llevan las cosas, y la política que se hace están sembrando una serie de dificultades pavorosas para todos los hombres de gobierno.

Tan desastrosa conducta ha privado al Sr. Cánovas de su prestigio político, al extremo de venir en este punto á quedar al nivel poco más ó menos del Sr. Navarro Reverter; pero se comeca que ya todo le importa poco, procurando solo, ya que sean suyas las culpas, que sean otros los que padezcan las tempestades.

La caridad cristiana brilló en todo su esplendor, y era de ver el afán, valor y abnegación de todos, sin distinción de razas, en prestar auxilio al invadido, á darle ayuda y socorro; acudía el pariente, el amigo, el vecino, el compañero, y todos se disputaban ser los primeros en tan humanitaria tarea, hasta el punto de tener los médicos, en muchas ocasiones, necesidad de advertir que tanta gente más bien perjudicaba que favorecía al enfermo, y ordenar quedarán los absolutamente necesarios; brotaron por todos los distritos hospitales de cólicos con un servicio completamente organizado; nadie se quedó sin asistencia, y los muertos se enterraron diariamente, sin dar lugar á que se formaran los horribles depósitos de cadáveres que hemos visto en Hamburgo; no se cerró una tienda; no se paralizó ningún trabajo, ni industria, y cuando la epidemia decreció y cesó, los que acudían de provincias invadidas á sus negocios á la capital, no eran molestados por nadie; ni cuando Manila estaba invadida, los que desde ella iban á provincias llevados por sus asuntos, tampoco lo eran; no hubo los absurdos cordones y lazaretos.

¿Cuál fué el resultado de tan admirable ejecución? Salvar muchas vidas y no sufrir las consecuencias económicas de la epidemia; no quebró ninguna casa de comercio ni se suspendió ningún pago.

DR. ALBEO.
Madrid y Setiembre 19/92.

El pan y la carne en Granada.

Es verdaderamente escandaloso lo que está ocurriendo en Granada con los artículos de primera necesidad.

Según el *Defensor de Granada*, el martes, sin razón ni motivo hubo un alza extraordinaria en el pan, que se vendió al precio exorbitante de 48 céntimos la hogaza y en la carne; pues la de carnero la hicieron pagar los cortadores á peseta la libra, cuando el precio racional y justo en circunstancias análogas, ha sido el de 20 céntimos.

El mismo periódico añade que ni una ni otra subida tienen justificación posible, pues ni los precios del trigo están ni mucho menos en proporción con el que se hace pagar el pan, y el estado de la ganadería especialmente las reses lanaras, ha sido este año mucho mejor que en los anteriores.

Billetes del Banco falsos.

Según dicen de Barcelona, han vuelto á circular billetes falsos de 50 pesetas, emisión del 1.º de Octubre de 1886.

Las señas que los distinguen de los verdaderos y que importa que en gran manera conozca el público, son las siguientes: La estampación de todo el anverso es muy borrosa, especialmente el busto de Goya, siendo en los legítimos limpia y vigorosa.

Los transparentes son defectuosos, y fácilmente se ve que están obtenidos por medio de presión, mientras que en los legítimos están conseguidos en la parte del papel.

La cinta está sobrepuesta, siendo así que los legítimos la llevan intercalada en la misma masa de papel.

Los billetes son dos milímetros más pequeños de ancho, y uno de alto, que los legítimos.

Los números en los falsos son de diferente tipo que los legítimos.

Por último, en el reverso de los falsos se notan imperfecciones en la impresión.

DE POLO Á POLO.

EL SECRETO DE LA PLANCHADORA.—En París todo el mundo está admirado de una especie de fenómeno que se produce en los viajes de M. Carnot.

Aunque llueva á torrentes y todo lo que rodea al presidente está chorroando agua, M. Carnot se presenta irreprensible con su levita intacta, la pechera de la camisa blanca y bien planchada y el cuello rígido y correcto.

Con este motivo un redactor del *Figaro*, Albert Millaud, ha tenido la idea de celebrar una *interview* con la planchadora del presidente de la República, y de ella da cuenta en estos términos:

—¿Es Vd. la planchadora de M. Carnot? —Sí, señor.

—Pues permítame Vd. que la felicite por la manera especial con que plancha las pecheras.

—Gracias, señor; pero no merezco vuestros elogios. El camiserío del señor presidente los merece mejor, porque hace las pecheras con triple tela de Holanda.

—¿Pues dicen que están forradas de zinc.

—Es una calumnia de los periodistas. Son de tres telas, y nada más. Debo añadir, que yo me sirvo para plancharlas de un almidon especial, en el que pongo un poco de goma arábica, mármol molido en polvo y un poco de estuco también pulverizado. La receta es del señor presidente, le pertenece, y nos ha prohibido que la usemos con otros clientes.

—¿Pero en qué consiste que sus pecheras siempre están igual, sin que la traspiración presidencial las altere jamás.

—Yo creo que el señor presidente no traspira nunca. Sus funciones, su irresponsabilidad—sin incluir su calma ordinaria—le ponen al abrigo de toda inquietud y de todo sudor. No sudaba nunca. Además, el cuello está revestido de una especie de encaústico impermeable que le aísla del contacto de las secreciones presidenciales.

Este monarca nació en 1773, la suma de cuyas cifras es 18. La reina Amelia nació en 1782, y sumando estas cuatro cifras se observa que dan el mismo total que las de la fecha anterior: 18. Añadiendo esta cifra á 1830, suman ambas 1848, ó sea la fecha de la revolución de Febrero.

Fijémosnos en el reinado de Luis Napoleón. Si añadieramos á 1848 la suma de sus cuatro cifras, resultaría 1869, año que no ofrece ninguna especialidad en la historia de Francia. Pero no hagamos eso, sino lo siguiente:

Napoleón III se casó en 1853 con la que desde entonces se llamó emperatriz Eugenia. Esa fecha de 1853 será la base de otras combinaciones.

En efecto; Napoleón III nació en 1808, y la emperatriz en 1826; la suma de las cifras de cada una de estas fechas arroja un resultado igual: 17. Pues bien; añadiendo esta cifra á 1853, suman 1870, precisamente el año de la caída del imperio y de la terminación de la guerra franco-prusiana, que tan funestas consecuencias produjo en Francia.

PENSAMIENTOS Y ANÉCOTAS.—Un negro de los más negros llegó á París hace quince años para acabar sus estudios y conseguir sus diplomas.

Habiendo conseguido su objeto, hoy se halla en una buena y fructífera situación.

El otro día recibió de su madre, que reside en las Antillas, una carta que concluía así:

«Espero no habrás olvidado tu origen, y que en medio de tus prosperidades, tú seguirás negro.»

La señora H..... deseaba oír la palabra sagrada del padre Z.....; pero llegó un poco tarde á la iglesia, y tuvo que molestar á varias personas hasta llegar cerca del púlpito.

Otra devota le dijo, de mal humor: —Señora, cuando una es tan gruesa como Vd., viene antes que los demás.

—Señora—replicó dulcemente la primera—ruegue Vd. á Dios que me adelgace, y déjeme pasar mientras.

El tufameiento es un falso parecido de amistad, que no impide la envidia, el odio y hasta el desprecio.—*J. Soulié*.

Parece bien la mentira en la adulación de los demás; pero nadie quiere creer que se emplea cuando uno mismo es lisonjeado.—*Valtour*.

Resistencia á los impuestos.

El alcalde de Lagata (Zaragoza), acompañado del recaudador de consumos y de una pareja de la Guardia civil, intentaron días atrás cobrar á sus administrados los impuestos de consumos y otros arbitrios del finado año económico.

Al requerir á un vecino el pago de tales impuestos, se presentó un grupo de cuarenta hombres, uno de los cuales en nombre de todos manifestó á la autoridad que habían acordado no pagar ningún impuesto.

Ante razones tan poderosas las autoridades se retiraron tranquilamente, sin insistir en sus pretensiones.

Sofisticación del pan.

En Barcelona, un concejal descubrió que en varios hornos de aquella capital se empleaba en la elaboración del pan la sal sola en lugar de la sal común.

Presentado el indicado edil en los establecimientos donde tales atentos se confeccionaban contra la salud pública de la capital del Principado, recogió todo el pan allí elaborado, é impuso fuertes multas á los propietarios de los mismos.

Si el Sr. Bosch y los tenientes de alcalde madrileños imitaran el ejemplo de su compañero del Ayuntamiento de Barcelona, ¿cuántos gazapos no levantarían en los hornos de Madrid!

Noticias militares.

El inspector general de Administración, sanidad y veterinaria militar, someterá dentro de pocos días á la aprobación del ministro dos proyectos de reforma de las secciones de medicina humana y de medicina veterinaria del cuerpo de Sanidad militar.

En la sección de medicina propondrá el ascenso de todos los médicos primeros á mayores que tengan la antigüedad del año 1875, fundándose en que estos asimilados á capitán son los más atrasados de todas las armas, puesto que todos ingresaron en el ejército el año 73 y llevan por lo tanto diecinueve años de efectivos servicios, con cuarenta y siete de edad el más viejo y treinta y ocho el más joven.

En la sección de veterinaria, el proyecto tiene por base un modelo del reglamento orgánico y del servicio y el arreglo de las plantillas del cuerpo, que serán de un subinspector de primera clase, tres segundos, dieciséis veterinarios mayores, seiscientos y tres primeros, cincuenta y cinco segundos y diez terceros.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que las obras para construir los nuevos cuarteles de Córdoba, comiencen tan pronto como el Ayuntamiento de aquella capital haga entrega de los terrenos.

Dice el *Ejército Español*, que en las vacantes que dejan el conde de las Quemadas y el general Muñoz y Salazar, serán ascendidos los generales de división Serñá, y los de brigada Rodríguez Blanco y Echalar.

Á Alabarderos vá el general Sanchiz, á Algeciras Muñoz Vargas y á Mahon Salce-

brar una *interview* con la planchadora del presidente de la República, y de ella da cuenta en estos términos:

—¿Es Vd. la planchadora de M. Carnot? —Sí, señor.

—Pues permítame Vd. que la felicite por la manera especial con que plancha las pecheras.

—Gracias, señor; pero no merezco vuestros elogios. El camiserío del señor presidente los merece mejor, porque hace las pecheras con triple tela de Holanda.

—¿Pues dicen que están forradas de zinc.

—Es una calumnia de los periodistas. Son de tres telas, y nada más. Debo añadir, que yo me sirvo para plancharlas de un almidon especial, en el que pongo un poco de goma arábica, mármol molido en polvo y un poco de estuco también pulverizado. La receta es del señor presidente, le pertenece, y nos ha prohibido que la usemos con otros clientes.

—¿Pero en qué consiste que sus pecheras siempre están igual, sin que la traspiración presidencial las altere jamás.

—Yo creo que el señor presidente no traspira nunca. Sus funciones, su irresponsabilidad—sin incluir su calma ordinaria—le ponen al abrigo de toda inquietud y de todo sudor. No sudaba nunca. Además, el cuello está revestido de una especie de encaústico impermeable que le aísla del contacto de las secreciones presidenciales.

—¿Y todo eso necesita muchas preparaciones?

—Sí, señor. No planchamos las camisas del señor presidente más que en tiempo seco y empleando unas estufas calentadas á 60 grados; después las pecheras están dos ó tres días entre dos placas de mármol caliente. El mármol es de Carrara.

—¿Díble! ¿Pero todo eso será muy caro?

—Muy caro. No creo exagerar afirmando que M. Carnot gasta en planchado de sus camisas más de la mitad de su lista civil. Puesto que usted es periodista, debía pedir que en las Cámaras se consignara un crédito para el planchado del señor presidente.

EL PERRO, EL CONEJO Y EL CAZADOR.—Hé aquí una fábula escrita por Napoleón I cuando era alumno de la Escuela militar de Brienne:

César, perro de alto renombre, pero muy satisfecho con su mérito, tenía preso en su agujero á un pobre conejo, muerto ya de miedo.

—Ríndete—le gritaba con voz de trueno, que hacía temblar las concavidades del bosque—yo soy César, conocido por su mucha audacia, y mi nombre llena ya toda la tierra.

Al oír dicho nombre, Juanin Conejo encomendó á Dios su alma pecadora, exclamando con tembloroso acento:

—Dime, serenísimo mastín: si me entregas, ¿qué harás de mí?

—Morirás!

—¡Moriré!—replicó el inocente animalillo.—¿Y si huyo?

—Tu muerte será segura.

—De modo—exclamó el roedor de tomillo—que en ambos casos pierdo la vida. Pues.... perdonadme, illustre señor; puesto que debo morir, intentaré escaparme.

Y no bien pronunció estas palabras, echó á correr como alma que lleva el diablo.

Catón hubiera censurado su conducta, y yo creo que no tendría razón, porque en el mismo instante el cazador apuntó, tiró y..... ¡mató al perro!

Al saber esto exclamaría nuestro buen La Fontaine: «Ayúdate, Dios te ayudará.» y yo añado en un todo la moral del fabulista.

UN MODO DE ACABAR.—Cierta inglesa llamada Mr. Brofail, acometido del más espantoso esplín, después de haber apurado para desahuciar todos los recursos de la ciencia, acudió al ordinario medio de los viajes; pero tampoco logró desahuciar la profunda tristeza que le dominaba, ni sus propensiones al suicidio, las cuales en Viena le acometieron con tal violencia, que resolvió poner término á su vida, para cuyo fin se dirigió á una agencia de pompas fúnebres, donde estuvo escogiendo el ataúd y todos los arcos del coche de los muertos.

—¿Quién es el muerto?—preguntó el dueño de la casa funeraria.

—Soy yo.

—¿Coballero, Vd. se bromea!

—Yo soy muy serio. El muerto soy yo.

—Usted miente.

De esta manera llegaron á las manos, y en lo más ríco de la batalla el inglés le dió el revólver á su enemigo, que estaba furioso, y metiéndose en el ataúd, le dijo:

—Ahora, mátame Vd.

COMBINACION DE CIFRAS.—Es curioso el siguiente cuadro de fechas históricas, que combinadas entre sí, producen á su vez la cifra de otras que tuvieron con las anteriores estrecha relación.

Luis XVI subió al trono en 1774; la suma de estas cuatro cifras es 19, que añadida á 1774, dá un total de 1793; ó sea precisamente el año en que aquél rey fué guillotinado.

do. Para las dos vacantes de general de brigada serán ascendidos el coronel Terrier, de Ingenieros, y el Sr. Guzmán de Villoria, de Infantería. Y la que éste deja en el regimiento de Navarra la ocupará el coronel Nicolau, que manda actualmente una zona.

Se dá como seguro que un batallón del regimiento de Pavia, de guarnición en Cádiz, con bandera y música acompañará á S. M. en su viaje á Huelva.

Se ha dispuesto que se abone una gratificación mensual de 10 pesetas para alojamiento á los guardias civiles casados ó viudos con familia que presten sus servicios en Madrid y no tengan cabida en los cuarteles hoy existentes en esta corte.

El capitán general de este distrito ha girado ayer una visita á la brigada de tropas de administración y parque de Sanidad Militar, disponiendo lo necesario para la revista que el ministro de la Guerra piensa pasar en el paseo de la Castellana al material disponible.

En vista del excesivo calor y del número de soldados que han caído enfermos, el capitán general de Aragón ha dispuesto que los ejercicios particulares preparatorios de las maniobras se hagan en las horas de la madrugada.

También ha dispuesto regrese de Calatayud la compañía de infantería destacada, por haberse declarado en el cuartel fiebres epidémicas.

El Banco militar.
Ayer volvió á reunirse la ponencia que estudia los proyectos sobre el Banco militar, y escuchó á los generales Herrera Dávila y Castellanos, así como á otros jefes del ejército que habían publicado estudios sobre el asunto.

Es probable que la ponencia vuelva á reunirse mañana.

Los boxeadores en Nueva Orleans.

En la noche del 5 de este mes se verificó en Nueva Orleans el primero de los tres grandes combates pugilísticos que ha organizado el «Olympic Club» de aquella ciudad.

El espectáculo se celebró en el magnifico circo de dicha asociación, y concurrieron á él unas 6 000 personas que habían pagado por entrada y asiento 15, 10 y hasta 25 pesos.

Jack McAuliffe, de Brooklyn, y Billy Myer, de Sreator, Illinois, eran los combatientes. Se jugaron 10 000 duros, ofrecidos por el «Club» como premio al vencedor y 5 000 pesos apostados por cada uno de los combatientes.

El suceso dió principio á eso de las nueve, y la batalla fué bastante reñida, constando de quince asaltos, en casi todos los cuales McAuliffe demostró su superioridad sobre su adversario.

Se peleaba con guantes de cinco onzas, pesados previamente y con el mayor cuidado por el jefe de policía. Pero esta ilusoria protección á la economía de los combatientes no impidió que corriera la sangre y que resultaran, por lo menos para Myer, grandes descalabraduras, como por ejemplo la clausura absoluta de un ojo, órgano que será inservible por mucho tiempo; un largo corte en una oreja, que parecía haber sido herida por un instrumento afilado, y otras señales inequívocas de la ferocidad y pujanza del «mozo de Brooklyn».

Durante toda la pelea, hizo este mangas y capirotes con el cuerpo de su adversario, derribándolo cuantas veces quiso y dejándolo al fin fuera de combate.

La selecta concurrencia quedó complacidísima.

La segunda batalla se verificó la siguiente noche.

Dixon y Skelly, negro el uno, blanco el otro, y el primero campeón universal de los pugilistas de peso infimo, libraron reñida batalla ante un público numerosísimo y muy interesado en la pelea.

El negro dió buena cuenta del blanco desde el principio, y lo remató en siete asaltos, conservando el título de campeón y ganando 17 500 pesos.

Por último, en la tercera noche, y en el tercer combate celebrado, Sullivan, el hasta ahora invencible dador de puñadas, el orgullo de los norteamericanos en general, el poseedor de un brazo potentísimo, ariete capaz de derribar murallas y con fuerza suficiente para lanzar rocas de á tonelada, sucumbió ante la destreza superior combinada con la perfecta preparación física del joven Jaime Corbett, ex-empleado de un banco de San Francisco de California, proclamado hoy por sus conciudadanos el campeón del mundo.

Jugábase Sullivan una reputación universal, aquilatada por cien repeticiones prozas y mejorada por los años; aspiraba cada combatiente á ganar además de honra—si honra puede haber en acreditarse de brujo—cuarenta y cinco mil pesos; cruzábase en los Estados Unidos, en Inglaterra, Australia, y otros países miles y miles, acaso millones de pesos de apuestas sobre el resultado. Había logro, monio ó como quiera llamarse á favor de Sullivan, de dos á uno, de tres á uno, de cien á setenta y cinco, según los casos, y los que tales ofertas hacían, personas avezadas y ducas en el juego, en el sport, perdieron su dinero.

Llegó la hora, los adalides se vieron frente á frente, se dieron la mano, se pusieron las guantes de reglamento y desde el primero al último salto, el joven californiense no hizo más que bailar alrededor del gigante de Boston, eludiendo siempre sus terribles mandarrizos de la diestra mano, y propinándole con ambas de las suyas en cada oportunidad y con mucha frecuencia golpes magistralmente dirigidos á las partes más vulnerables del coloso, el estómago y la nariz, horriblemente rota y ensangrentada esta última de resacas de tan repetidos martillazos.

La lucha empezó á las nueve y cinco minutos, y la concurrencia no bajaba de diez mil personas. Sullivan, como siempre, tomó la agresiva; pero su opositor, muy diestro y bien aconsejado, escabulló el cuerpo, y el primer asalto ó round transcurrió sin que ninguno de los combatientes lograra tocar á su adversario.

La pelea, que duró poco más de una hora, constando de 21 asaltos, estuvo desde el principio á favor de Corbett, cuyos

puños menudeaban las visitas á la economía del gigante Boston, sin que éste lograra casi nunca corresponder á tanto amor en la forma que quisiera. El bien hacía esfuerzos por alcanzar á su adversario; pero la agilidad de éste hizo que las terribles puñadas de Sullivan hiriesen tan solo el aire. Intútil brega; el campeón de los campeones se cansó, disparando su diestra y siniestra contra el vacío, sus esfuerzos se gastaban aporreando el espacio; su aliento se agotaba en una danza feroz en persecución de un enemigo inasequible; su cuerpo se cubría de sudor y sus piernas flaqueaban, en tanto que Corbett, fresco siempre, ágil como un gato, cierto en toda ocasión en el ataque y en la defensa, dirigió sus más fuertes golpes al vientre de Sullivan.

Le propinó un redoble de puñaladas tremendas en la nariz, que le bañaron repetidas veces el rostro y todo el cuerpo en sangre; le cerró un ojo, con resultado cruento también; le dejó señalada de cardenales la región costal; y en el último round, el veintiano, le derribó por fin de tal modo, que no pudo levantarse para continuar la lucha.

Repúosase al fin, después que Corbett había sido proclamado vencedor, y con su habitual bonhomie, adelantóse á estrechar la mano de su adversario, y dirigió al público breves frases, aplaudidísimas, para manifestar que había sido vencido en buena lid; que fué indiscreto en aceptar el reto de Corbett, y que se alegraba, después de todo, que el campeón del mundo siguiese siendo un norte americano.

Estas lides han constituido el gran acontecimiento para los sportsmen del mundo, y han tenido funcionando el telégrafo durante tres noches, y desvelados á millones de ciudadanos.

¡Y viva la civilización!

El Sr. Sagasta en Leon.

El Sr. Sagasta recibió ayer la visita del señor Obispo, comisiones del Cabildo catedral y gran número de comisiones de los pueblos de aquella provincia, que le han felicitado por su discurso en Oviedo.

Ayer el Sr. Alonso Castrillo le visitó. Han regresado á Oviedo los señores marques de Teverga y D. Antonio Salas.

Noticias de Marina.

La Audiencia de Puerto Rico, por conducto del ministerio de Ultramar, ha solicitado del de Marina la creación de una plaza de auditor fiscal en aquella isla para poder sustanciar el cúmulo de competencias paralizadas por haberse suprimido aquella plaza en perjuicio de los intereses del buen servicio, puesto que ahora los asuntos que estaban reservados al que desempeñaba este cargo, tienen que ir á la Habana, donde son sentenciados.

Se dice, con este motivo, que el señor Beranger presentará en breve al acuerdo del Consejo de ministros la reforma del cuerpo jurídico de la armada, en el que tan necesario considera el aumento del personal del mismo, pues solo consta de 25 individuos, número insuficiente para atender como es debido los servicios encomendados á los mismos, dado lo extensa que es la jurisdicción de marina, por lo dilatado de nuestras costas y posesiones de Ultramar.

Al llegar el día 17 á la boca de la ría del Ferrol, en viaje para San Sebastian la lancha cañonera Condor, sufrió una avería en la máquina que le obligó á dar vuelta, entrando seguidamente en el arsenal para la reparación del desperfecto.

Probablemente habrá ya emprendido de nuevo su viaje para San Sebastian. El objeto que allí la lleva es el de perseguir el contrabando y evitar que los buques de procedencia sospechosa se acerquen á la costa.

La escuadrilla capitaneada por el Conde de Venadito, que llevará la insignia real en el viaje de S. M. de Cádiz á Huelva, la compendrán, además del citado buque, los cruceros Isla de Cuba, Isla de Luzon y cañonero Temerario. Irá escoltada por la escuadra de instrucción hasta la barra de Huelva.

En la ría estarán escalonados los cañoneros Salamandra, Arizaba, Cocodrilo y lancha Aguila, y una vez fundeada la escuadra junto al muelle de pasajeros de Huelva, irán á situarse en el Odiel.

Se ha dispuesto que la fragata Zaragoza esté en Cádiz el día 9 de Octubre próximo.

La eleccion de Cáceres.

Sr. Director de EL CORREO.
Aunque ya han publicado ustedes el resultado de la lucha en el distrito de Cáceres, en que tan brillante muestra de su fuerza ha dado el partido liberal, bueno será explicar, pues nadie lo ha dicho, por qué de los tres candidatos en lucha, dos no han obtenido el acta.

Viéndose los conservadores perdidos, pues de los cómputos hechos en los dias anteriores á la eleccion, resultaba que los liberales obtendrían mayoría de 300 ó 400 votos, apelaron á última hora á la violencia y á la corrupción.

Segun las protestas presentadas, en la casa del ex-senador conservador D. Pedro Becerra se estableció una especie de depósito de electores, donde se concertaba el precio por que habian de votar cada uno la candidatura conservadora, hecho visto y tolerado por las autoridades.

En el pueblo de Casar de Cáceres se detuvo é incomunicó á cuantos hombres, mujeres y niños se encontraban á las once de la mañana en la casa de Antonio Perez Tovar, y entre ellos al candidato D. José Turrellillo, á D. Serapio Zugasti, á D. Tomás Muñoz y á los criados del último, á los que se impidió en sus sufragios, toda vez que la detencion é incomunicacion duró hasta las cinco de la tarde del día de la eleccion.

De igual modo se detuvo é incomunicó á los electores del Casar Gervasio Casares Martin, Luis Maya, Vicente Andrada Sanchez, Feliciano Beltrán Cabellero, Apolonio Calvo Gomez, Aniceto Andrada, Crispulo Velasco y Eloy Perez, cuya detencion, como las anteriores, tuvo lugar á las once de la mañana del día de la eleccion.

Otros varios hechos análogos se han perpetrado para impedir que votasen los

liberales con libertad, resultando despues de tantos atropellos que solo por una exigua minoría perdieron la eleccion, al extremo de que uno de los candidatos derrotados perdió solo por cinco votos.

De todos modos, como siempre que hay elecciones se repiten estos sucesos, cada dia es mayor el desaliento entre las gentes formales, notándose que los conservadores exacerban cada dia más las pasiones.

—El correspondiente.
Cáceres 18 de Setiembre.

Pi y Margall en la Coruña.

Anteayer fué obsequiado el jefe de los liberales con una serenata por el orfeon El Eco.

Asistió mucha gente, que hizo salir al balcon al Sr. Pi, el cual dió las gracias por las demostraciones de que era objeto. Por la tarde estuvo en el Instituto Daguerra, visitó despues la antigua torre de Hercules, y por último, estuvo en el Circulo Mendez Nuñez, en donde fué recibido á los acordes de la Marsellesa.

El Sr. Pi dió las gracias por el arco de triunfo que le habian levantado á él, que no triunfó de nada.

Dijo que en el orden ideal el triunfo es de todos, por haber logrado la libertad, sin la cual el hombre pierde el carácter de tal. A esta tarea—dice—he consagrado mi vida; lo que de ella me resta lo emplearé en conseguir la igualdad. (Aplausos entusiastas).

Del Circulo Mendez Nuñez se retiró el Sr. Pi á su casa, seguido por la multitud que lo aclamaba, segun dice el correspondiente de La Correspondencia.

Carta de Aragon.

Hemos recibido una muy extensa carta de Gelsa (Zaragoza) de nuestro estimado amigo D. Luis Lorenzo M. Corral, en la cual se dan pormenores del resultado obtenido en las últimas elecciones, que ha sido, por cierto, muy favorable para el partido liberal.

También se ocupa la carta de la deplorable situación económica de muchos pueblos de aquella comarca, debido principalmente á la falta de carreteras, no teniendo fácil salida por esta causa muchos productos del país.

El Sr. Corral nos manifiesta la buena impresion que ha producido allí el discurso del Sr. Sagasta, en el cual cifran sus esperanzas los pueblos rurales que, apartados de las luchas políticas, solo en la reduccion de los gastos ven el remedio á su precaria situación económica.

Las comunicaciones con Yecla y Jumilla.

El Sr. Arrazola, director general de Comunicaciones, ha tenido la bondad de manifestarnos, en vista del sueto que publicamos en el número del lunes, que antes de utilizarse para el servicio de la conducción de la correspondencia la línea férrea de Villena á Yecla, Alcoy y Alcadia de Crespius, dicha compañía de ferro-carriles suprimió dos trenes, ascendente y descendente, que perfectamente enlazaban con la línea general, sin que de aprovecharse los mismos para conducir la correspondencia pudiera esta sufrir retraso.

Al haberse dispuesto la utilización de la línea se significó á la compañía la necesidad de restablecer dichos trenes, para evitar el retraso que hoy se lamenta en el servicio postal, habiendo opuesto aquella una resistencia pasiva que ha dado margen á varias comunicaciones.

Nos dice, por último, el Sr. Arrazola que ahora se le ordena el restablecimiento, segun se halla obligada por su pliego de concesion, y de no verificarlo, que la Direccion de su cargo formará el cuadro de marcha de trenes por el que ha de regirse.

Noticias de San Sebastian.

El señor duque de Mandas obsequió ayer con un banquete en su posesion Cristina Enea, á los Sres. Azcárraga, duque de Tetuan y al cuerpo diplomático.

S. M. la Reina visitará muy pronto la isla de los Fuaiques.

El general Enriquez se encuentra mejor de su reciente indisposicion.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

(DE LA AGENCIA FABRA.)
Discurso régio.
El Haya 20.—La reina regente de los Países Bajos abrió la legislatura de los Estados generales, leyendo un discurso en el que se anuncian diversos proyectos de régimen interior.

El centenario de una batalla.
Paris 20.—Segun despachos de Valmy, hoy se ha celebrado con gran entusiasmo y solemnidad el centenario de la batalla ganada por Dumouriez y Kellermann sobre el ejército prusiano.

Ha asistido una gran concurrencia de forasteros, presidiendo la fiesta cívica el ministro de Instruccion pública.

Reapertura del Parlamento.
Paris 20.—El Consejo de ministros, reunido en Fontainebleau, ha fijado para el día 18 de Octubre la reapertura del Parlamento.

La entrada en Roma.
Roma 20.—Se ha celebrado con el mismo entusiasmo de siempre y sin incidente alguno digno de especial mención, el aniversario de la entrada de los italianos en Roma en 1870.—Fabra.

Un telegrama del rey Humberto.
Roma 21.—El telegrama dirigido ayer por el rey Humberto á Roma con motivo del 22 aniversario de la entrada de Victor Manuel en dicha capital, contiene las siguientes declaraciones:

«En las fiestas que acaban de celebrarse en Génova, la nacion ha visto la consagración indisoluble de la unidad italiana y una nueva prueba de paz reforzada por el cambio de mútuos sentimientos leales.»

Una batalla.
Paris 21.—El coronel Dodds, jefe del ejército expedicionario en Dahomey, ha teleografiado al ministro de Marina con fecha 19 del actual desde Dogba, diciendo que en la mañana de dicho día más de cuatro mil

dahomeyanos atacaron á las fuerzas expedicionarias francesas, las cuales rechazaron con energía el ataque, librándose una verdadera batalla, en la que nuestro ejército salió vencedor, ocasionando al enemigo pérdidas terribles.

Se calculan estas en un tercio de las fuerzas. Se les han recogido numerosas armas de tiro rápido.

Nuestras tropas tuvieron cuatro muertos y 15 heridos, entre éstos el comandante de la legion extranjera, que falleció poco despues á consecuencia de las heridas.—Fabra.

EL COLERA

Se ha dispuesto por real órden que hoy publica la Gaceta, que se despidan á lazareto suso las procedencias de Dunquerque (Francia) que han salido despues del día 8 del mes actual y lleguen á los puertos de España con posterioridad al 20 del actual, cualquiera que sea la clase de patente, debiendo considerarse notoriamente comprometidos los inmediatos.

En Orán.

Orán 20.—El periódico El Eco de Orán manifiesta que el cónsul de España en esta localidad está en el caso de explicar por qué ocasionó que se impusiera cuarentena á las procedencias de Orán, telegraphando á su gobierno haberse presentado aquí algunos casos coléricos.

En Hamburgo.
Hamburgo 20.—Ayer ocurrieron 206 invasiones coléricas y 105 defunciones.

En Paris.
Paris 20.—En Paris y los arrabales se señalaron ayer 83 casos de la epidemia colérica y 17 fallecimientos.

En El Havre.
El Havre 20.—Seis invasiones é igual número de defunciones se registraron ayer en esta poblacion.

En San Petersburgo.
San Petersburgo 20.—Ayer ocurrieron 44 casos de la epidemia colérica y 11 defunciones.

En Amberes.
Amberes 20.—Ayer ocurrieron tres casos nuevos y un fallecimiento por el cólera.

En Cherburgo.
Paris 21.—En Cherburgo se han registrado varios casos de cólera. La enfermedad hasta ahora no ofrece caracteres de gravedad.

En Berlin.
Berlin 21.—Se han registrado ocho casos de cólera y dos defunciones en el hospital Moabit.

En Génova.
Génova 21.—Los armadores del vapor América, llegado recientemente á Buenos Aires, desmienten el que la epidemia colérica se haya declarado á bordo, diciendo que la cuarentena impuesta á dicho buque es la ordinaria.

Añaden que las defunciones ocurridas han sido de diversas enfermedades, y especialmente de la escarlatina.—Fabra.

En el Havre.
El Havre 21.—Ayer ocurrieron cuatro casos coléricos y cuatro defunciones. Conceptúase casi terminada la epidemia.

En Amberes.
Amberes 21.—Han ocurrido cuatro casos y cuatro defunciones de la enfermedad colérica.

Peregrinaciones.
Roma 21.—Por consecuencia de la epidemia colérica reinante en diferentes países, se asegura que se aplazarán para más adelante las peregrinaciones á Roma que se proyectaban para el mes de Octubre.

Negativa.
Cherburgo 21.—Es inexacto que se hayan señalado casos de cólera en esta localidad, donde la salud pública sigue siendo excelente.

En Paris.
Paris 21.—Ayer ocurrieron en esta capital 20 invasiones y 10 defunciones coléricas y en los arrabales nueve y seis casos respectivamente.—Fabra.

CRÓNICA DE ESPÉCTÁCULOS.

San Francisco el Grande.
Jugaron ayer Salazar (menor) y Marquines, azules, contra Gordito y Salazar (Félix), colorados.

El partido resultó bastante reñido é interesante hasta la cuarta decena, en que Salazar (menor) empezó á jugar con desgarracis, motivo por el cual los encarnados ganaron por 17 tantos con relativo desahogo.

Félix Salazar, Gordito y Marquines jugaron admirablemente durante todo el partido.

El público, que era numeroso, aplaudió con entusiasmo en algunos tantos y les arrojó bastantes moedas á la cancha.

El momio en principio por los azules, y despues por los colorados.

Colón.
Anoche hicieron su debut en este circo los atletas MM. Marx.

Uno de dichos artistas, de formas hercúleas, al extremo de venir precedido del calificativo de fenomenó, lo es verdaderamente por las fuerzas de que está dotado, pues para hacer sus juegos infantiles, maneja pesas de 30, 80 y 130 kilos; recibe una paliza con barras de hierro que dobla, y concluye por llevarse con los dientes una silla, en la cual va sentado su compañero.

Son en suma, los atletas de anoche, dos artistas que han de seguir llamando la atencion, y creemos que la ovacion que el público les tributó ayer, seguirá repitiéndose en las funciones sucesivas.

Los demás números del programa fueron también muy aplaudidos, sobresaliendo en el charrivari el clown Tonito.

El Sr. Alegria puede estar satisfecho del acierto que tiene para contratar verdaderos artistas.

Principe Alfonso.
Lo complicado para la colocacion del de

corado de la obra de espectáculo, España impide bien á pesar de la empresa puesta en la escena esta semana, como así también ofrecido, y por consiguiente, continuará hasta el próximo domingo con la rebaja de precios anunciada.

AL MENUDEO.

Representantes americanos.
Anoche se reunieron en el local de la sociedad Ibero-Americana todos ó casi todos los ministros de América en España y algunos delegados especiales que han de presentar á su país en las fiestas del Centenario.

El almirante norte-americano M. Lucas pronunció un elocuente discurso, en el que manifestó que fraternizaba con las repúblicas hispano latinas en celebrar al insigne navegante.

El acto resultó muy animado.
La renta de consumos.

Al fin el alcalde Sr. Bosch, se ha fijado en la persistente baja en la renta de consumos, y ha decretado la cesantía del administrador general de consumos, Sr. Rivas Chaves, nombrando para sustituirle al señor D. Manuel Ibaz.

Una «kermesse»
Anoche quedó constituida definitivamente la comision designada por la junta directiva del Circulo de la Union Mercantil é Industrial con encargo de organizar la kermesse anunciada, y cuyos productos habrán de destinarse á un fin benéfico.

Se nombraron tres sub-comisiones, una de propaganda comenzó anoche misms sus trabajos, prometiéndose excelente resultado en vista de los muchos ofrecimientos de regalos que se le han hecho para la rifa que se proyecta celebrar.

Todos aquellos que deseen contribuir tan plausible pensamiento, podrán desde hoy enviar á la secretaria de dicha sociedad aquellos objetos que deseen destinarse al expresado fin.

Curiosidad funesta.

Un jóven de Eibar, de diez y ocho años de edad é hijo de una conocida y honrada familia, tuvo la curiosidad de ver á una vecina suya por las noches, cuando quedaba sola en su alcoba; y al efecto aprovechando la ocasion en que la familia del referido jóven estaba durmiendo, salió de su casa y se encaminaba á la referida vecina, y encaramándose á la ventana, por unas rendijas que en ella habia, satisfacia su curiosidad.

Alarmada la vecina con los ruidos que creyó notar, dió parte á la autoridad y esta practió una observacion minuciosa.

La pareja de la Guardia civil que se hallaba el día 16 en accho con varias personas, vieron, próximamente á las diez, encaramarse á la ventana á un hombre.

Este, cuando observó que le habian sorprendido, echó á correr desparpavido.

La Guardia civil le dió la voz de alto pero como aquél no contestase, un guardia disparó su fusil con tan fatal acierto que el curioso cayó muerto atravesado el corazón de un balazo.

El hecho ha causado en Eibar gran sensacion.

Ariendo de edificios.
La Gaceta publica hoy los reales decretos autorizando al ministro de la Gobernacion para otorgar el correspondiente contrato provisional con el Banco de España para el arriendo del piso bajo de la casa sita en la calle de Atocha, núm. 32, por tiempo ilimitado y precio de 1 000 pesetas mensuales, y para arrendar la planta baja del palacio de la Direccion provincial de Jaen, por el precio de 3 000 pesetas anuales, para instalar en el primero algunas de las oficinas dependientes de la Administración central de Correos, y en el último las de Correos y Telégrafos, con habitacion para el jefe de comunicaciones de aquella ciudad.

Nombramientos de Ultramar.
Hoy publica la Gaceta los reales decretos jubilandos á su instancia á D. Ildefonso Montoya, canónigo de gracia de la catedral de la Habana, y nombrando para este vacante al presbítero D. Francisco Clarós y Rios.

Por real órden que también publica la Gaceta, ha sido nombrado para la plaza vacante de oficial sétimo del archivo general de Indias de Sevilla, D. Manuel Torres y Ternero, bachiller en artes.

Disposiciones de Hacienda.
La Gaceta publica hoy las siguientes reales órdenes:

Disponiendo se notifiquen en la forma prevenida por el art. 55 del reglamento de 15 de Abril de 1890, tanto á los alcaldes pedáneos ó á las juntas administrativas, como á los ayuntamientos, las reales órdenes que desestiman por falta de personalidad las solicitudes de excepcion de venta de los terrenos comunales formuladas por los referidos alcaldes ó juntas.

—Idem que se rectifique la llamada del Repertorio para el corcho labrado, señalándole la partida 224, en vez de la 223, por ser aquella la que le corresponde, segun el texto del arancel.

Consumos.
En la recaudacion de consumos de Madrid en el dia de ayer, comparada con igual fecha del año anterior, resulta una diferencia de más de 18 393 pesetas, 89 céntimos.

Inhumaciones.
Las verificadas en los cementerios de esta córte el día 16 del corriente, han sido 42; varones 18, y hembras 25.

Los liberales de San Sebastian.
El próximo domingo á las once de la mañana se verificará en el gran Casino de San Sebastian una reunion de liberales, para protestar contra la conducta del gobierno en las últimas elecciones, ayudando á los carlistas. Asistirán á la reunion representantes de todos los pueblos de la provincia.

El monte Concejo en Zamora.
El día 25 de Noviembre próximo, á las dos de su tarde, simultáneamente en esta córte y en Zamora, en la direccion general de administración local y gobierno civil, respectivamente, se celebrará subasta pública para la venta del monte titulado Concejo, de los propios de la expresada ciudad, con la rebaja de un 25 por 100 en el tipo que sirvió de base á la última celebrada y que fué declarada desierta.

Ascende el tipo del monte en conjunto á 552.501 pesetas 96 céntimos.

El Sr. Dávila.

Leemos en El Liberal.
El diputado Sr. Dávila (D. Bernabé), rectificando varios conceptos emitidos por la prensa con motivo de su reciente campaña electoral en Málaga, ha escrito á sus amigos de Madrid, rogándoles hagan constar que no inspira al periódico *La Esquerda Liberal*, que se publica en la capital andaluza; que aplaude el resultado de las elecciones provinciales en Cádiz, aunque no ha intervenido en ellas de una manera directa; y que hace veinte años que está identificado con el general Sr. Lopez Dominguez, al que sigue incondicionalmente, sin que uno ni otro tengan para qué fijarse en lo que se diga en contra.

Nuestras noticias coinciden en un todo con las del estimado colega.

Fijacion de carteles.

Sr. Director de El Correo.
En el número de este día del periódico *La Correspondencia de España*, se dice que el Sr. Bosch ha ordenado no se fijen carteles en los arcos de la Plaza Mayor; esto mismo debiera mandar S. E. respecto de todas las casas de esta corte, según previene un artículo de las Ordenanzas y por los encargados de vigilancia hacerse cumplir, sin necesidad de obligar á los bastante vejados propietarios á tener que costear tablas de aviso ó buscar pintores en que se advierte á los abusantes de carteles que no los fijen, pues el Ayuntamiento debe tener prevenidos puntos especiales para que en ellos se llene esa necesidad.—X.

Septiembre 20/92.

Una atropellada y otra robada.

Josefa Arias Sanchez, de diez y seis años de edad, zapaterilla, y Gregoria Leon Tejerina, de veintiseis, vendedora, han dado conocimiento á la delegacion de la Inclusa de que hallándose en el barrio de la China, se acercaron á ellas tres individuos, de los cuales uno llamado Francisco Yebes Cámara, abusó brutalmente de la primera, y entre tanto los otros dos quitaron á la segunda 20 pesetas del bolsillo.

Feito notable.

El 6 de Agosto último se presentó ante el Tribunal de lo Contencioso administrativo, la demanda por la Sociedad Astilleros del Nervion, contra la real orden expedida por el ministerio de Marina en 13 de Mayo del corriente año, sobre rescision del contrato celebrado el 1.º de Junio de 1889, entre la administracion de marina y los Sres. Martinez de las Rivas y Sr. Carlos R. Palmers, que éstos cedieron despues á dicha Sociedad, bajo las condiciones de la real orden de 18 de Abril de 1891.

Sobre vino.....

La calle de la Sal fué anoche teatro de una verdadera batalla campal. Cuatro panaderos habian alquilado un coche de punto, en el que recorrieron gran número de tabernas.

Allegar á dicha calle trataron de despedir al cochero, y sobre sí el precio del carruaje era ó no excesivo, armaron un descomunal alboroto, que terminó viniendo á las manos y luchando á brazo partido el auriga Francisco Serrano y uno de los panaderos, llamado Vicente Fernandez.

En la refriega cayeron al suelo ambos contendientes, y aprovechando Vicente el haber caído encima de Serrano, sacó una navaja, y con ella infirióle una herida en un muslo, á la vez que otro compañero le descargaba un fuerte garrotazo en la cabeza.

Un amigo del cochero, Sebastian Jimenez, salió en auxilio de él valiéndose de una faca, con la que dió al Vicente Fernandez una puñalada en la parte posterior de la cabeza. El cochero herido y los otros panaderos desparecieron cada cual por su lado al ver llegar á la autoridad, que logró prender á Sebastian Jimenez, conduciendo al otro herido á la Casa de Socorro, donde reconocida la herida que tenia, fué calificada de pronóstico grave, pasando poco despues al hospital Provincial.

Banqueros fugados.

El día 19 circuló por San Sebastian la noticia de que los banqueros Sres. Nau y Palmirini se habian fugado en la dulce compañía de una suma nada despreciable en dinero. Por la noche se confirmó la noticia. En efecto, los tales banqueros han desaparecido.

Calculáse en cien mil pesetas la cantidad estafada, y los perjudicados son mozos de café, cigarrerías, criadas de servicio en su mayoría.

No llevaba sino ocho meses de existencia en dicha ciudad la casa que ambos banqueros dirigian y titulaban agencia de la *Caisse Mobilier*, de París, facilitando á los diarios guipuzcoanos las cotizaciones de París y Londres.

Fiesta en La Huerta.

La que dispone el Sr. C. Novas del Castillo, para que se celebre en La Huerta el 29 ó 30 del corriente, será en honor de los delegados extranjeros que en representación de sus respectivos países concurren á las Exposiciones históricas y de Bellas Artes, y habrá gran banquete y recepción despues; estando los jardines iluminados con luz eléctrica.

El vizconde de Truete convidó ayer á almorzar en Lhardy á los Sres. Villaverde, Linares, Dato, Loring, Cerezo y otras personas.

Los jesuitas.

Los jesuitas que eligiran pronto general de la orden, han llegado á Mónaco, donde se verificará la elección. Aun no se sabe qué día tendrá lugar la votación.

En dicha reunion se manifestaron ya dos corrientes; pues mientras unos quieren que la compañía tome una parte activa en los asuntos religiosos y políticos, la otra desea no llamar la atención para de este modo evitar probables persecuciones.

Las pasas.

Malas noticias llegan de Dénia y otros pueblos de la provincia de Valencia, respecto al mercado de pasas. Este sigue encalmado á causa de que se cotiza dicho fruto á precios baratísimos. Con este motivo, los cosecheros se resisten á vender, porque no les recompensa ni los gastos del cultivo.

De un bocado una veia.

El lunes se encontraron dos borrachos en la Carrera de Darro, en Granada.

Sin duda entre ellos debian mediar antiguos resentimientos, porque sin cruzar la menor palabra se abalanzaron el uno sobre el otro, y cuando varios transeuntes lograron separarlos, uno de los borrachos llevaba en la boca la oreja del otro. El bocado fué tirado con tantas veras, que ni con un bisturí se hace más limpia la operacion.

Comida por las ratas.

En Huelva una mujer dejó á una niña hija suya dormida en su cuna, mientras fué á hacer las faenas del hogar doméstico. Cuando fué á recoger á la criaturita, se encontró con que las ratas le habian devorado la nariz y un carrillo.

La niña ha fallecido.

Rectificacion.

Dice El Liberal:

«Perfectamente informados respecto á la causa que se instruye contra D. J. M. por percibo de haberes correspondientes á una pensionista fallecida hace cuatro años, no nos dá que tomamos de los periódicos de la noche, debemos manifestar que el señor D. U. Y. dejó de ser apoderado con anterioridad á la fecha del fallecimiento de dicha señora; habiendo sido llamado únicamente al juzgado en concepto de testigo y para ayudar con su declaracion el esclarecimiento del hecho, no siendo, por consiguiente, exacto que ni por un momento haya sido detenido.

Gustosos hacemos esta aclaracion por tratarse de una persona conocezida en Madrid y cuya acrisolada honradez justifica plenamente el crédito de que disfruta.»

Males del pecho. Dr. Audet, Saucó, 13.

EDICION DE LA NOCHE

Intimacion de Italia.

Londres 21.—El periódico *Daily News* publica despachos de Roma en los que se participa que el gobierno italiano ha advertido al de Madrid que, si España insiste en no admitir á libre plática á los buques italianos, siendo de notoriedad que en Italia no existe el cólera, se plantearán represalias con las precedencias de España.

Las fiestas de Génova y la prensa.

Roma 21.—Los periódicos italianos protestan con gran energia contra las declaraciones hechas por la *Gaceta de Colonia* acusando á la prensa y poblacion de Génova de haberse vendido al oro francés para hacer exageradas manifestaciones á la escuadra francesa.

El lenguaje de algunos periódicos es bastante violento, llegando hasta afirmar que si la *Gaceta de Colonia* se hubiese pagado el lujo de un corresponsal no imaginario, éste hubiera podido apreciar que las demostraciones hechas en Génova eran más sinceras y muy diferentes á las que inspiran media docena de diplomáticos sin conciencia ni entrañas, y los tratados políticos más ó menos basados en la Triple Alianza.—*Fabra*.

El modus vivendi con Francia

Cómo respiran los periódicos.

Paris 21.—El periódico *El Siglo* hace constar que el *modus vivendi* franco español constituye un estado de cosas igualmente censurado por los proteccionistas que por los libre cambistas, y pide al gobierno francés que invite al de Madrid á consentir en un acuerdo definitivo ó renunciar á los beneficios de la situacion actual. El periódico citado cree que debe exigirse á España una contestacion definitiva sobre este particular, antes que dicha nacion nos haya inundado con su cosecha de vinos de 1892.—*Fabra*.

TELEGRAMAS DE ESTA TARDE.

(DE LA AGENCIA FABRA).

Una nota diplomática.

Constantinopla 21.—Una nota rusa dirigida á la Sublime Puerta hace constar las graves consecuencias que pueden resultar de las relaciones turco búlgaras contrarias á los tratados vigentes. Los términos de la nota que se refieren á la Puerta son muy vivos.

El príncipe Victor Napoleón.

Paris 21.—El Manifiesto dirigido por el príncipe Victor Napoleón á los comités plebiscitarios de Francia reivindica la fecha del 22 de Setiembre para los Napoleones, que subordinaron siempre su poder á las decisiones del pueblo.

Exposicion agrícola.

Elvas 21.—Se ha inaugurado con gran solemnidad la Exposicion agrícola y la feria de San Mateo.

Han sido recibidos por esta municipalidad y demás autoridades, el alcalde y concejales de Badajoz, habiéndose cambiado discursos de la mayor cordialidad entre españoles y portugueses.—*Fabra*.

Defunciones.

En Béjar, la señora doña Juana Montero. En Cartagena, doña María Terraza. En Oórdoba, D. José Fuentes y Aparicio. En Puente Almuñoz (León), D. Patricio Pílgueira Dole.

En Valencia, D. Juan Bautista Llamosi y Alabau. En San Fernando (Cádiz), doña Angeles Cerdá y Lobaton.

En Jerez de la Frontera, doña Mercedes Moya de Duran y D. Antonio Alvarez Aranda. En Lago, D. Francisco Aranda y Castejón.

En Ferrol, el alférez de infantería de Marina D. José Vazquez Suarez. En Zaragoza, la señorita doña Isabel Arnaez y Alvarado.

En Oviedo, D. Roman Soler y Caro. En Santander, la señora doña Mariana de Arrarte y Nieto. En Reus, D. Marcelino Frenche y Casas. En Huesca, doña Petra Sirena Baraca.

En Barcelona, D. Marcelino Ballesteros y doña María de la Asuncion Sala y Toldo.

El Ayuntamiento.

Como de costumbre, esta tarde no ha podido celebrarse sesion el Ayuntamiento por falta de número legal para ello.

Suicidios.

Esta mañana se arrojó desde una ventana del piso cuarto, al patio de la casa número 3 de la calle del Acuerdo, la inquilina Vicenta Martin, de veintinueve años, soltera, natural de la Sierra de Manjón (Madrid), quedando muerta en el acto.

Ignóranse las causas á que habrá obedecido tal resolucio.

En Ciempozuelos (Madrid) se disparó en la madrugada de ayer un tiro en la sien derecha el vecino de dicha localidad Nicasio Martin, de treinta y seis años de edad, expirando á los pocos momentos.

Creese que reveses de fortuna y disgustos domésticos han sido los motivos que le han impulsado á arrebatare la vida.

Huelga por fumar.

A causa de haberles sido prohibido fumar en el interior de los talleres, el lunes se declararon en huelga 25 operarios de la fábrica de blanqueo del Sr. Rusca, en San Martin de Provencals.

El marqués de Miravalles.

Parece que se ha agravado bastante, por desgracia, el estado de salud del joven marqués de Miravalles, desde hace algunos días, en el manicomio de Ciempozuelos.

Descarrilamiento.

Cerca de Cercedilla, en la línea férrea de Madrid á Segovia, descarriló esta mañana una máquina, sin que ocurrieran desgracias personales, y si solamente varios desperfectos en la vía.

Consejo Superior de la Marina.

Bajo la presidencia del Sr. Beranger se ha reunido esta tarde el Consejo Superior de la Marina, en el que ha empezado á discutirse el proyecto de ley constitutiva de la Armada; el cual, según dicen, salva las deficiencias de reglamentacion en las escalas.

En dicho proyecto—según la nota oficial facilitada á los periódicos—se definen y concretan los servicios de los distintos cuerpos de la Armada, y se reglamentan los ascensos y condiciones necesarias para obtenerlos, siempre sobre la base de seleccion y depuracion que afianza la ley de antigüedad, dándole más acierto.

Tambien se enumeran las recompensas que se han de dar en tiempo de paz y guerra.

Establece, además, las bases para abrir la escala á los servicios de tierra, reglamentando la forma de movilizar esta escala, que se halla paralizada, con lo cual se beneficia á los intereses del Estado por las economías que se producen. Arregla, por último, las plantillas de todos los cuerpos, ajustándolas á las necesidades del servicio actual y de la moderna escuadra.

BALANCE DEL DIA.

La atmósfera anda tan alborotada, como el mundo oficial. Ruedan nubarrones por el cielo, algunos días hace, y ya algunos frenos han anunciado la tempestad.

Los intereses de los hombres suelen en la tierra disimular mejor las alteraciones; pero al fin, lo que ha de suceder, sucederá.

Todos los indicios son de que tambien por aquí abajo, habrá choque de elementos, el día menos pensado.

Ahora, el blanco en que se concentran los epigramas y las censuras de los conservadores viejos, lo ha proporcionado la real orden del ministro de Ultramar, de que tanto, á su vez, se ocupan los periódicos; pero los periódicos no dicen ni por aproximacion lo que se oye en labios de los ortodoxos, los cuales no libran ya de sus anatemas al Sr. Cánovas, por considerarle el creador ó amparador de todas las desdichas que les afligen.

A estos buenos amigos del Sr. Cánovas, lo que les ha llamado la atencion es cómo hablando el Sr. Romero Robledo de las Memorias presentadas por el Sr. Rodriguez Rey sobre la administracion de Santiago de Cuba, no las ha publicado en la *Gaceta* el propio día en que ha insertado en el periódico oficial su famosa real orden.

Porque así el juicio de la opinion podria ser más ilustrado. Existiendo esas Memorias, ¿por qué no se han publicado en el acto?

Por cierto que se está notando un indicio bien elocvente de cómo anda por dentro el partido conservador.

Por cualquiera cosa llueven en Gubernacion rectificaciones; pero aquella máquina no funciona en defensa del Sr. Romero Robledo.

De donde deducimos, que si algun suelto oficioso publica esta noche *La Correspondencia*, habrá salido del horno de la Presidencia, encargado por sus pecados de los más enrevesados buñuelos.

A medida que se acerca el momento de reanudar las negociaciones comerciales con Francia, aquella prensa apunta mayores exigencias, como se deduce por el telegrama que en sitio aparte publicamos.

Se conoce que los negociadores del último empréstito de 50 millones, en combinacion con ciertos elementos de Madrid, han emprendido nueva campaña para deslumbrar á las gentes, porque varios periódicos de París, en sus Revistas financieras correspondientes al domingo último, dicen poco más ó menos lo siguiente:

«Durante dos meses, las noticias relativas á la negociacion para el anticipo de 50 millones de pesetas, han servido para interesar al público en la renta española y provocar una actividad ficticia en su mercado: ahora que el anticipo está hecho se nos ofrece otro cebo.

Trátase esta vez de contratar un gran empréstito en Enero de 1893. El gobierno, por terminar la ley de Tesorerías en 1.º de Julio, liquidaría todas sus cuentas con el Banco de España; se procedería á la consolidacion de la Deuda flotante, y se retiraría del Banco toda su cartera en beneficio del Tesoro.

Todas estas combinaciones no deban ser consideradas más que como paliativos que aplazan el peligro agravándolo.

Seria curioso conocer qué recursos nuevos se van á aplicar á este empréstito. El déficit anual, desde hace muchos años,

varía entre 60 y 100 millones aproximadamente.

El problema que está por resolver excede la competencia del ministerio actual.»

El *Figaro* añade estas palabras:

«Haremos notar que todas estas noticias provienen de Madrid, y sin que sea nuestro propósito enfriar el celo de algunos especuladores al alza sobre fondos españoles, nos parece que el anuncio es demasiado optimista, sobre todo, en lo que concierne al empréstito proyectado.»

Seria curioso saber lo que dice el ministro de Hacienda de estos primores, porque él debe presumir dónde está la fábrica de ciertas noticias, de ciertas maniobras y de ciertos trabajos, por lo que se refiere á Madrid.

En cuanto al Banco de París, que ha sido ahora el prestamista, es lógico que favorezca la circulacion de noticias lisonjeras para meter sus 50 millones en el nuevo empréstito.

Merece fijar la atencion la nota oficiosa facilitada esta tarde á los periódicos, dando cuenta de los importantes asuntos tratados en la reunion de hoy del Consejo de la Marina, reunion á la cual no ha concurrido tampoco hoy el almirante señor Chacon.

Las noticias sobre el cólera en Europa hacen días que son mejores.

Italia dice que allí no hay caso sospechoso alguno, y que si España pone á sus precedencias cuarentenas, aquel gobierno hará lo propio respecto á nuestro país.

Ha seguido hoy la baja en los valores, y el alza en el precio de los francos.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 21 DE SETIEMBRE, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR.

	Día 20	Día 21	Diferencia
4 0/0 perpét. int. c.	70'90	70'80	-0'10
Id. fin mes.....	70'90	70'80	-0'10
Id. fin próximo....	71'00	70'90	-0'10
4 0/0 perp. ext. c.	74'70	74'70	"
Id. fin mes.....	"	"	"
Id. fin próximo....	"	"	"
4 0/0 amortizable..	"	79'45	"
Billetes Cuba 1886.	106'60	106'55	-0'05
Billetes Cuba 1890.	98'40	98'40	"
Banco de España..	365'50	365'00	-0'50
Banco Hipotecario.	"	"	"
Id., obligacio. 5 0/0	"	"	"
Id., cédules 5 0/0..	97'70	"	"
Id., cédules 4 0/0..	"	"	"
Compañía arrendataria de tabacos.	113'50	113'00	-0'50

Cambios sobre el extranjero.

PARIS.....	100 por 100, beneficio al papel	id.
A 8 d'v.,	00'00 por 100,	id.
A la vista, libra esterlina,	29'00 pesetas.	
LONDRES.	A 8 d'v., id.,	00'00
A 60 d'v., id.,	00'00	
A 90 d'v., id.,	00'00	

Premio del oro: 13'00 por 100.

Aspecto de la Bolsa.

La contratacion paraliza casi por completo.

Pocas veces se ha visto por tanto tiempo la falta de negocio que ahora existe en las transacciones de efectos públicos.

Este estado de inaccion y de expectativa en los hombres de negocios, ni es la normalidad que requiere la indole de los valores de crédito, ni es favorable al sostenimiento y firmeza de sus cambios.

¿Qué causas dan origen á esta situacion, cuando con toda regularidad se viene atendiendo al servicio de la Deuda pública en el pago corriente de sus intereses y amortizaciones?

Hoy las operaciones publicadas en el parquet han sido en muy escaso número, y solo se ha anunciado un cambio del principal signo de crédito como operacion de partida; esto es, el de 70'80 por 100 al contado.

La contratacion á plazo yace tambien en el mismo estado de calma, porque realmente en sus actuales condiciones no es posible que los capitales se interesen en operaciones de doble.

A fin de mes los cambios de la Deuda interior han girado desde 70'95 á 70'80, y á fin de Octubre á 71 por 100 y 70'90 en este orden.

La Deuda exterior tampoco ha tenido otro cambio en partida que el de 74'70 al contado.

El amortizable á 79'45, único cambio en dicha clase de operaciones.

Este es el resumen de la cotizacion de efectos públicos fuera de unas cuantas operaciones más de corta cuantía.

Los billetes de Cuba de 1886 á 106'60 y 55, y los de 1890 á 98'45 y 40.

Las acciones del Banco de España como ayer, á 365 por 100.

Las de tabacos á 113.

Tambien se han cotizado las acciones del Banco de Castilla á 32 por 100 sobre el 50 por 100 que tienen desembolsado.

Signen avanzando los cambios sobre el extranjero: los francos que ayer quedaron á 14'50, hoy se han cotizado á 14'85 á 15 por 100, y las libras á 29 pesetas.

La bonificacion de cupones de Octubre ha subido; esto es, se señala en la cotizacion el beneficio de 14 por 100.

Despues de la Bolsa.

A las cinco y media.—4 por 100 interior fin de mes, 70'85; fin del próximo, 70'90.

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 21 (3'50 t.). Interior, 4 por 100, 70'93.—Exterior, por 100, 74'77.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1886, 106'87.—Cubas, 1890, 00'00.—Nortes, 42'70.—Colonial, 00'00.—Almansa, 00'00.—Francia, 00'00.—*Arnis*.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Paris 21.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65'97.

Londres 21.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 64'78.

Intereses de acciones de carreteras.

Vencido en 1.º de Octubre próximo un semestre de intereses de acciones de carreteras de la emision de 20 millones de reales de 25 de Julio de 1885, la direccion general de la Deuda ha dispuesto que los

tenedores de las mismas que deseen hacer efectivos los intereses del expresado vencimiento, las presenten en el negociado de recibo en cualquier día no feriado, á contar desde el 23 del corriente, de once de la mañana á dos de la tarde, acompañadas de un ejemplar de las facturas que con este fin se facilitarán en la portería del edificio que ocupan aquellas oficinas, en cuyo ejemplar se relacionarán por orden correlativo de numeracion de menor á mayor.

CANTARES.

Me voy á morir, chiquilla, pero me muero sabiendo que te diré la conciencia de la matado mi desprecio.»

Mira tí si Dios es bueno, que te puso á tí en la cara dos estremitas del cielo.

Cuando veo que de estrellas está cuajadito el cielo, caigo al punto de rodillas, alzo los ojos y rezo.

Escribeme más, lucero, que estoy reuniendo tus cartas para verlerlas al peso.

José Doz DE LA ROSA.

CHARADA.

(REMITIDA.)

El elocente *primera* á un *segunda* acariaba, mientras mi amigo Pesquera un *tercia* suboreaba. Pero lo encontró tan todo que un fuerte dolor le dió, y de resultados de aquello mi pobre amigo espiró.

MR. TÓRPIN (de Yecla). (La solucion mañana.)

Solucion á la charada de ayer: RO-SA-U-RA.

Temperatura.

La temperatura de hoy, en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Principe, 12, es la siguiente: A las ocho de la mañana, 21º sobre 0. A las doce de la misma, 28º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 25º sobre 0. La máxima fué de 32º graºs sobre 0. La mínima, de 17º sobre 0. El barómetro marca 708 milímetros.—Variable.

LA Mesa de Fornos

Comida del 22 de Setiembre.

Cubiertos de 5 pesetas.

PUERTOLLANO AGUA DE MESA PUERTOLLANO Eau de table Table water Tischwasser

Los enfermos del estómago, hígado y de la orina, pueden encontrar pronto y radical remedio usando LAS CÉLBRES AGUAS DE PUERTOLLANO en las comidas y en ayunas. No hay anemia que se resista a este tratamiento.

MÉDICO-DIRECTOR, SEÑOR FERNANDEZ CALVO

Pídanse las botellas directamente al Sr. Administrador de la Aguas.—PUERTOLLANO (Ciudad-Real).—De este modo se evitan las falsificaciones. Se mandan bien embotelladas a todos los puntos de España y el extranjero.

Fosfato de Hierro soluble

DE LERAS

Farmacéutico, Doctor en Ciencias, Inspector de Academia, Caballero de la Legión de Honor.

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios elementales de nuestra sangre.

Las píldoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de encomendar su digestión a un estómago ya enfermo y fatigado.

El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estríne ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y trasparente sin sabor; cura con prontitud:

- La Anemia, La Leucorrea, La precocidad, El desfallecimiento, Los Calambres de estómago, La debilidad, El linfatismo, Las aficciones nerviosas, La Pálidez, El Enflaquecimiento.

Excita el apetito y ayuda la digestión, produciendo los efectos más favorables en las niñas en vía de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C.

Casa GRIMAULT y C., Paris 8, Rue Vivienne, 8. DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ. PUERTO-RICO Y PROGRESO Y COMBINACION A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS N. Y S. DEL PACIFICO.

Tres salidas mensuales con las escalas y extensiones siguientes: El 10 de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7, con extension a Tuxpan y Tampico.

Las salidas de la Habana para New-York son los dias 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos dias. RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 13, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor CIUDAD DE SANTANDER saldrá de Santander el 20 del corriente.

Linea de Filipinas

Port-Said, Aden, Colombo y Singapur: servicio a Ho-Ho y Cebu y combinaciones a Kirachon y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Siganey, Batavia, Hong Kong, Shangay, Kyago y Yokosuka.

De Manila saldrán cada cuatro martes a partir del 12 de Enero de 1892. El vapor ISLA DE MINDANAO saldrá de Barcelona el 16 de Setiembre.

Linea de Buenos-Aires

SANTA CRUZ DE TENERIFE Y MONTEVIDEO. Seis viajes regulares partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

Linea de Fernando Póo

LAS PALMAS, RIO DE ORO, DAKAR Y MONROVIA. Seis viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

Servicios de Africa

LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

Salida de Cádiz todos los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger todos los martes, jueves y sábados.

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las notas y muestras de precios que con este objeto se le entreguen.

Para más informes, en Madrid Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, núm. 10, Madrid.

LA PETITE GIRONDE

es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España. La suscripción cuesta 2'50 pesetas al mes dirigiéndose a la señora Viuda de D. Manuel Antonio de Aramburu, en San Sebastián.

MAGDALENA. NOVELA ORIGINAL POR CATALINA MAGPHERSON DE BREMON

—Buenas noches, padre, articuló aquella con temblorosos acentos. —Buenas noches—repitió el verdulero, sin mirarla siquiera.

Magdalena comprendió que, a no conseguir de Benavente lo que su padre quería, sería inútil que esperase una palabra de afecto ni perdón.

—¡Ni perdón! Con las lágrimas en los ojos y el corazón saliéndole del pecho, se alejó de la presencia del anciano; y en tanto que éste, igualmente afectado que ella, pero fuerte en la estimación de su honra, sostenía su valor para no ceder a los sentimientos afectuosos de la paternidad, con la consideración del ultraje recibido, sucumbía Magdalena a la complicación de sentimientos que se habían apoderado de su corazón.

La criada, que había sido testigo de cuanto había ocurrido, y se había por consiguiente impuesto en el secreto, que hasta aquella noche le había tenido Magdalena reservado, la consolaba y acariciaba inútilmente: una vez separada Magdalena de la presencia de su padre, temblaba al reflexionar en lo que había hecho, en lo que pudiera resultar por parte de Benavente, y no había forma de apaciguar su angustia.

—¿Si se negase Carlos a satisfacer las exigencias de Blas, si la afirmación de ella recibiese un mentís de éste?

Blas defendería sus derechos de padre: Blas, juzgándola una farsante, la maldeciría tal vez; y luego la separaría de Carlos creyéndole un amante, puesto que él negaba sus derechos de marido.

El porvenir de Carlos estaba ligado al más absoluto secreto de su enlace; y, cuando no llegase al extremo de sostener este secreto, en contra de las exigencias de Blas, ¿cuáles no serían, cuando menos, las reconvencciones que había de dirigirle el arruinado esposo?

—¡Mandar ella en Carlos! ¡Imponerle leyes, ella, acostumbrada invariablemente a recibirlos!

—Téngase presente lo humilde de su carácter, su manera de amar a Benavente, adorándole siempre, prosternada a sus pies (como hemos dicho en otro lugar) cual si le pidiese perdón por el mismo extremado amor que le profesaba; recuérdese igualmente la escena del teatro, la desconfianza que aquella noche engendró en Magdalena, desconfianza, que no obstante la renacida seguridad de entonces, había más de una vez vuelto a interrumpir el curso tranquilo de su vida.

—¿Cómo no haberse con frecuencia resentido de ella, en vista del creciente aumento de los compromisos y los pretextos alegados por Carlos para justificar sus ausencias? Y comprenderse podrá en toda su latitud el estado de zozobra en que se encontraba.

PARA TENER LA BOCA SANA Y HERMOSA, LA DENTADURA FUERTE, Y NO PADecer Dolores de Muelas, usen el Elixir y los Polvos de MENTHOLINA

que prepara el DR. ANDREU de Barcelona. Su uso emblandece la dentadura, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y la oscilación de los dientes. Exito seguro.—Pídanse en las buenas Farmacias.

Semillas

Gran surtido de todas clases. Catálogos gratis a quien los pida Gurich y Burillo. Cedececos, 3.

Las VERDADERAS AGUAS de VICHY

Administración: S. Bois, Montmartre, Paris CELESTINS. Mal de Píedra y Entumecimientos de la Vejiga. GRANDE-GRIFFE. Enfermedades del Bígado y del Aparato biliar. HOPITAL. Enfermedades del Estómago. HAUTERIVE. Afecciones del Estómago y del Aparato urinario.

COLOCANDO

sobre la mancha izquierda el Escudo febrilante americano de Diaz, se curan rápidamente las enfermedades, cotidianas, terciarias y cutáneas. Cura asimismo la fiebre amarilla, siguiendo las instrucciones del prospecto y es necesario a cuantas personas se trasladen a América y Oceanía. Remedio seguro. Véndese a 3 pesetas en todas las principales farmacias y droguerías.

Sin Copias ni Mercaderías. CURACIÓN DE LAS ENFERMEDADES SECRETAS POR LA CUBERINA LESNAUX. Es este precioso medicamento su constitución de las enfermedades secretas, al régimen de las dietas, la curación segura y definitiva de todas las afecciones venéreas curadas.

LIBROS

Table with 4 columns: Title, Price in Madrid, Price in Provinces, Price in Peseiras. Includes books like 'Catecismo de los maquinistas', 'Máquinas de Vapor y Gas', 'Estudio histórico de las luchas políticas en España'.

COMPANIA COLONIAL CHOCOLATES Y CAFES

La casa que paga mayor contribución industrial en el ramo y fabrica 9.000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA. 38 medallas de oro y altas recompensas industriales. Depósito general: 18 y 20, calle Mayor, 18 y 20, Madrid.

Sociedad de Teléfonos de Madrid

Tarifas de precios de suscripción al año. Table with 2 columns: Description and Price. Includes rates for residential, public, and business use.

EL DUQUE DE ALCIRA NOVELA ORIGINAL DE D. RAMON DE NAVARRETE Segunda edición

Se vende a TRES pesetas en las oficinas de La B. Editorial, calle de Mendizábal, núm. 34, hotel; en la librería de Fe, Carrera de San Jerónimo, núm. 2, y en otras de las principales.

LIBROS PENALES DE ESPAÑA

Abogados del Ilustre Colegio de Madrid. Esta importante obra, la más completa de las publicadas hasta el día, contiene en un volumen manual de 1.200 páginas, 4 dos columnas, la Constitución, el Código Penal, el de Justicia Militar, el Penal del Mar, las leyes de Enjuiciamiento Criminal, el Jurado, la Organización de Tribunales y la Adicional, y cuantas disposiciones rigen en materia criminal, sobre contrabando, orden público, montes, imprenta, extradicción, etc., etc., con un extenso índice alfabético de suma utilidad. 8 pesetas en Madrid y 9 en provincias.

LA EMPRESA ANUNCIADORA Los Tiroleses

Se encarga de la inserción de los Anuncios, Reclamos, Noticias y Comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para vuestros intereses. Pídanse tarifas, que se remiten a vuestro correo. Se cobra por meses, presentando los comprobantes. OFICINAS Barrionuevo, 7 y 9, entresuelo, Madrid

A LAS SEÑORAS

Nicolasa Yagües, antigua oficiala de Mme. Honorine, hace y arregla toda clase de sombreros, vestidos y abrigos, con gran economía.—Las señoras que se dignen honrarla con algun pedimento pueden dirigirse, calle del Arco de Santa María, 8, 3.º exterior.

—Tanto urge! Pues si el señorito no hace dos horas que se recogió: estará en lo mejor de sueño.

—No se morirá porque se despierte. Mi señora no ha dormido anoche ni media hora; razón es que el señorito de Vd. se contenta con dos—replicó la fámula, que era tan adicta a su joven y bondadosa ama, como pizpireta.

—¿Y por qué no durmiste?—interrogó don Melchor lleno de curiosidad.—Algo le habría para quitarle el sueño, y producir una carta tan urgente—añadió, volviendo a examinar la epístola con el objeto de descubrir si la letra se clareaba.

—Eso no le importa a Vd. ni a nadie más que a ella, y a quien le corresponde. ¿Le lleva Vd. la carta al señorito, si ó no?

—Y si te dijera que no, descarada, ¿qué harías?

—Quítarsela a Vd. de las manos, y yo misma entrarme con ella.

La criada, que era una gatita madrileña, en todo el rigor de la expresión, se cuadró al decir esto, lo que visto que fué, examinado y medido por el Sr. D. Melchor Reyes, de cuyo valor personal no tendría nunca la historia motivo fundado para ocuparse, bastó para decidir al importante fámulo.

Dió media vuelta, desapareció por un breve tiempo de la vista de la criada, y volvió a aparecer, siendo portador de una contestación por escrito, de la cual, no bien se apoderó aquella, partió a la carrera para llevarla a Magdalena.

Esta le salió al encuentro a la puerta de la casa, y con voracidad—no tiene otra expresión—recorriendo los dos centímetros que constaba la esquina permitida en respuesta a la de ella.—¡Caracola—exclamó,—desde anoche sabes mi secreto; desde anoche ocupas para mí el lugar de una

Magdalena había hecho que la criada se recogiese, y sola en su gabinete pasó la noche entera, sin sosegar un momento ni hacer otra cosa más que pensar y pensar, interrumpiendo sus cavilaciones únicamente para dirigirse a la puerta del improvisado dormitorio de su padre, con objeto de cerciorarse si éste dormía; para momento de su aflicción y desconsuelo, descubriendo, por el sonido de algunos mal contenidos suspiros y gemidos, que el anciano, lo mismo que ella, se estaba pasando la noche en vela.

Desencajada, rendida y presa de un indolente malestar, la sorprendió la llegada del día. Dejó pasar dos ó tres horas, y no pudiendo ya resistir por más tiempo la creciente agitación de su espíritu, cerró la esquelta que había escrito en las altas horas de la noche; la dirigió, y entregándosela a la criada para que la llevase a su destino, con orden terminante de no comunicar a nadie lo que había ocurrido la noche anterior, esperó con una agonía difícil de describir, el regreso de su emisaria.

CAPITULO XIX.

El humo: un buen consejero.

Una esquela urgente de la señora para el señorito—prorumpió D. Melchor Reyes, remedando a la criada de Magdalena al recibir de manos de aquella la misiva de ésta, y examinando el documento por entre sus mal formados dedos a través de la luz de una ventana.

—Si, señor—contestó la emisaria que, llena de interés por su ama, había llegado sin aliento a las habitaciones de Benavente, y que careciendo de otros medios para hacer llegar la carta a poder de aquel, había tenido que valerse de los servicios del ayuda de cámara—y si tuviese

Magdalena había hecho que la criada se recogiese, y sola en su gabinete pasó la noche entera, sin sosegar un momento ni hacer otra cosa más que pensar y pensar, interrumpiendo sus cavilaciones únicamente para dirigirse a la puerta del improvisado dormitorio de su padre, con objeto de cerciorarse si éste dormía; para momento de su aflicción y desconsuelo, descubriendo, por el sonido de algunos mal contenidos suspiros y gemidos, que el anciano, lo mismo que ella, se estaba pasando la noche en vela.

Desencajada, rendida y presa de un indolente malestar, la sorprendió la llegada del día. Dejó pasar dos ó tres horas, y no pudiendo ya resistir por más tiempo la creciente agitación de su espíritu, cerró la esquelta que había escrito en las altas horas de la noche; la dirigió, y entregándosela a la criada para que la llevase a su destino, con orden terminante de no comunicar a nadie lo que había ocurrido la noche anterior, esperó con una agonía difícil de describir, el regreso de su emisaria.

—Tanto urge! Pues si el señorito no hace dos horas que se recogió: estará en lo mejor de sueño.

—No se morirá porque se despierte. Mi señora no ha dormido anoche ni media hora; razón es que el señorito de Vd. se contenta con dos—replicó la fámula, que era tan adicta a su joven y bondadosa ama, como pizpireta.

—¿Y por qué no durmiste?—interrogó don Melchor lleno de curiosidad.—Algo le habría para quitarle el sueño, y producir una carta tan urgente—añadió, volviendo a examinar la epístola con el objeto de descubrir si la letra se clareaba.